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Rapport annuel 2020
Avant-propos de la Présidente

L’année 2020 a été marquée par de nombreux défi s et nous n’avons 
pas pu organiser nos événements comme prévu. Au sein de 
l’ASPEDA, ce sont plus particulièrement nos enfants et adolescents 
qui ont été les plus touchés.

Au mois de janvier, le Networking annuel a encore pu avoir lieu, re-
groupant nos membres et invités des organisations actives dans le 
domaine des malentendants et des sourds. Cet événement permet 
à tous d’échanger régulièrement. La soirée a été l’occasion de prendre 
congé de Monika Schlachter, qui a quitté le secrétariat après de 
longues années de bons et loyaux services. Encore un grand merci 
pour tout ce qu’elle a accompli.

Tous les événements ont dû être annulés. Que faire alors ? Nos 
groupes régionaux nous ont rapporté à maintes reprises à quel 
point le port du masque compliquait la vie de nos enfants et adoles-
cents au quotidien, que ce soit chez l’orthophoniste, à l’école ou au 
travail. Les membres de nos groupes régionaux ont, en parallèle de 
leurs obligations familiales et professionnelles, donné le meilleur 
d’eux-mêmes, et ce de façon totalement bénévole ! Je leur adresse 
pour cela notre plus grand respect et les remercie chaleureusement.

Pour la première fois dans l’histoire de l’ASPEDA, l’assemblée des dé-
légué-e-s s’est tenue par voie écrite, élections incluses. Hervé Martin 
Lambelet a été nouvellement élu au comité. Organiser la totalité de 
l’assemblée des délégué-e-s par écrit, et ce dans les trois langues, a 
représenté un sacré défi . C’est pourquoi j’aimerais exprimer toute ma 
reconnaissance au secrétariat.

Les membres du comité n’ont pu se retrouver que par visioconféren-
ce, ce qui a été une nouvelle expérience pour tous. Nous avons tenté 
de tout planifi er et organiser au mieux. Et c’est à contrecœur que le 
comité a pris la décision de reporter le congrès des parents d’un an et 
de proposer à la place un programme à plus petite échelle.

Le 3 décembre, nous avons tenu notre rencontre d’information par 
visioconférence, avec l’aide d’interprètes. Les membres représen-
tant l’ASPEDA dans diff érentes organisations ont ainsi eu l'occasion 
d’échanger.

La pandémie a tout chamboulé en 2020, mais pour autant, nous 
avons gardé le cap et nous allons attaquer cette nouvelle année avec 
entrain. Nous puisons notre motivation dans nos familles et nos en-
fants pour qui nous souhaitons être présents à chaque instant.

Je tiens à remercier mes collègues du comité, le personnel de 
l’ASPEDA, les groupes régionaux et les bénévoles pour leur travail et 
leur dévouement.
Mes remerciements vont également à l’Offi  ce fédéral des assurances 
sociales et à nos donateurs pour leur soutien bienveillant.

Comité 

Durant ces périodes compliquées, les informations jouent un rôle 
prépondérant. Pour mon équipe motivée et moi-même en tant que 
responsable du marketing, il était important d’informer, cette année 
aussi, toutes nos familles et parties prenantes le plus rapidement pos-
sible.

En 2020, nous avons su adapter notre off re existante aux besoins du 
moment. En plus de notre bulletin convivial et de notre nouveau site 
internet, nous avons lancé une newsletter, qui est parue cinq fois 
cette année. Je tiens à remercier chaleureusement ici l’équipe de 
Ursula Kohler, Yvonne Widmer et Eva Mani pour la qualité des 
articles rédigés ou traduits dans les trois langues offi  cielles. Elles ont 
réussi à intégrer des rapports régionaux afi n que la newsletter ne soit 
pas qu’une édition nationale, mais qu’elle représente au contraire 
les particularités régionales. C’est ce que j’appelle agir pour toute la 
Suisse.

Nous avons mis à profi t cette année pour défi nir notre stratégie. Une 
commission du secrétariat et du comité s’est penchée sur nos forces 
et nos faiblesses ainsi que sur les chances et les dangers auxquels 
nous sommes exposés. De ce travail en sont ressortis nos quatre axes 
stratégiques. Nous allons dans les prochaines années nous concen-
trer sur les informations, le Networking, la croissance ainsi que les 
fi nances et nous organiserons nos projets en conséquence.
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Au printemps dernier, nous avons organisé deux visioconférences 
afi n d’assurer les échanges entre les membres des comités des 
groupes régionaux. Les sujets à l’ordre du jour étaient multiples et 
variés : la vie au quotidien, les défi s du « homeschooling » (école à 
la maison), le port du masque et la défi cience auditive, le corona-
virus lui-même ou encore l’organisation d’événements dans cette 
période particulière. Le 22 août 2020 a pu se tenir la journée ASPEDA 
pour les représentants du comité des groupes régionaux à Balmberg 
(SO), dans le respect des mesures sanitaires prescrites. Alors que les 
membres du comité étaient concentrés sur leur tâche, nos familles 
ont fait une balade avec des lamas. Joie et bonheur étaient au rendez-
vous et qui plus est, en plein air.

Avec Yvonne Widmer et Renzo Sanzone, nous avons travaillé sur le 
sujet de l’allocation pour impotent. Parents et ASPEDA se penchent 
sur ce sujet depuis un bon moment. Nous avons ensemble pu tirer 
des apprentissages et éditer une brochure de synthèse pour aider les 
familles concernées dans le renseignement du formulaire

Voici déjà un an et demi que j’aide le comité de l’ASPEDA – d’abord 
à titre d’invité et offi  ciellement depuis mon élection à l’assemblée 
de délégué-e-s de 2020. Le travail au comité est varié et enrichissant. 
Nous formons une petite équipe (heureusement bien soutenue par 
nos salariées motivées !) et partageons une vision commune. Chaque 
voix compte et chacun apporte sa sensibilité propre et ses idées. Et 
justement, celles-ci ne manquent pas ! 
Cette année, nous démarrons le projet « Entrée à l’école ». L’objec-
tif est d’élaborer un fascicule de conseils pour les parents d’enfants 
sourds ou malentendants et les enseignants, afi n de faciliter ce mo-
ment important qu’est l’entrée à l’école primaire. Naturellement nous 
souhaitons nous appuyer autant que possible sur l’expérience des 
membres de l’ASPEDA. Si vous souhaitez nous aider ou nous faire des 
suggestions, n’hésitez pas à nous contacter ! 

Il y a deux ans maintenant, nous avions, avec l’aide de nos groupes 
régionaux, distribué notre dépliant et une petite voiture en bois aux 
couleurs de l’ASPEDA dans de nombreuses salles d’attente de spécia-
listes ORL, acousticiens ou hôpitaux. Nos partenaires les plus impor-
tants reçoivent même notre bulletin gratuitement quatre fois par an, 
afi n de le mettre à disposition dans leur salle d’attente. Nous souhai-
terions étendre cette action et engager la discussion, mais cela n’est 
évidemment pas envisageable dans ce contexte pandémique. C’est 
pourquoi nous avons décidé de reporter la poursuite de ce projet à 
2022. Le secrétariat reste à disposition pour tout renouvellement de 
commande ou l’enregistrement de nouvelles adresses.

Au sein de notre comité, les fi nances m’ont été aff ectées lors de la ré-
partition des tâches. En ce qui nous concerne, rien de bien nouveau. 
A partir d’un budget relativement minime, notre association réalise 
énormément de choses – principalement grâce à l’engagement sans 
faille de nombreux parents bénévoles.
Mais il ne faut pas oublier non plus que nous vivons en grande partie 
de dons. Nous avons constaté que, depuis l’apparition du coronavi-
rus, les comportements dans ce domaine avaient sensiblement évo-
lué. Je suis donc très fi er que nous ayons réussi ensemble à « mainte-
nir » bon an mal an nos chiff res et à convaincre des institutions, des 
entreprises et de nombreux particuliers de faire un don à l’ASPEDA. 
Un grand merci à vous tous pour votre soutien.

Secrétariat

Groupes régionaux 
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impotent
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En 2020, les missions principales du secrétariat de l’ASPEDA Suisse 
romande étaient de soutenir les groupes régionaux, organiser des vi-
sioconférences afi n de garder le lien, être le point de contact pour 
les nouvelles familles, renseigner (nombreuses questions à propos de 
l’obligation du port du masque à l’école !), mettre à disposition de 
nos membres les dernières informations sur les diff érents médias de 
l’ASPEDA. Grâce à une grande fl exibilité, il a été possible d’organiser 
deux grands événements malgré un contexte sanitaire incertain.

La 7ème Journée romande des familles s’est tenue le 29 août avec 60 
participants et ce, pour la deuxième fois au Signal de Bougy. Grâce 
à l’aide du groupe régional du canton de Vaud, un programme pas-
sionnant a pu être mis sur pied. La présentation de la psychologue 
scolaire Amy Evard sur le développement de l’enfant défi cient auditif 
a servi de base à une discussion animée entre les parents. Les enfants 
pendant ce temps bravaient la pluie dans la bonne humeur dans le 
parc aventure. Les plus petits, quant à eux, sont restés à l’intérieur 
pour jouer et les parents en ont profi té pour faire connaissance. 

En alternative au congrès des parents, les familles se sont retrouvées 
le 25 octobre dans quatre zoos de Suisse – à Gossau SG, Goldau SZ, 
Bâle et Servion. Cet événement a été organisé dans le respect des 
mesures sanitaires en vigueur. Ce sont au total 70 familles partageant 
les mêmes préoccupations qui ont pu profi ter d’une belle journée 
d’automne. Les visites, organisées par petits groupes, étaient ac-
compagnées en partie par des interprètes en langue des signes ou 
des codeurs-interprètes en LPC. Cet événement n’avait nullement la 
prétention de remplacer le congrès des parents, mais il a permis aux 
grands et aux petits de prendre un bon bol d’air et de sérénité.

Dans le cadre de la journée nationale de l’audition du 3 mars, 
l’ASPEDA a lancé pour la première fois une campagne sur les réseaux 
sociaux dans les trois langues pour attirer l’attention sur cette jour-
née spéciale. C’était une belle opportunité pour sensibiliser la société 
sur les préoccupations et les besoins des personnes défi cientes audi-
tives, dont les enfants et les adolescents. En ces temps de pandémie 
où il est malheureusement impossible d’organiser de grands événe-
ments, pouvoir atteindre les gens avec ce message par ce biais est une 
alternative précieuse.
L’Assemblée des délégué-e-s à Studen près de Bienne était déjà plani-
fi ée, tout était organisé. Mais il en fut tout autrement. C’est le cœur 
lourd que nous avons dû annuler l’assemblée des délégué-e-s et nous 
contenter d’une version écrite/électronique. La participation a été 
très élevée et tous les points du jour ont par bonheur été approuvés, 
ce qui est une grande aide pour la poursuite des travaux du secréta-
riat de l’ASPEDA. 
Le congrès des parents de Magliaso en 2019 dans le Tessin avait per-
mis de nouer de précieux contacts. En 2020, l’ASPEDA avait l’inten-
tion de poursuivre et intensifi er ce travail dans le Tessin, en particulier 
avec le groupe Krisalide qui regroupe diverses organisations et qui 
s’engage auprès des personnes défi cientes auditives du Tessin. Mais 
ce canton a été fortement touché par le coronavirus, rendant qua-
siment impossible tout déplacement ou organisation d’événements. 
Nous avons tout de même réussi à garder le contact. L’ASPEDA es-
père que 2021 sera plus propice aux réunions en présentiel.

Depuis mai 2016, je suis responsable de la comptabilité de l’ASPEDA. 
En tant que membre du groupe régional de Suisse orientale c’est 
pour moi un enrichissement d’avoir un aperçu du fonctionnement de 
l’organisation faîtière à laquelle j’apporte volontiers mon soutien.

Bulletin, newsletter, rapport annuel, site internet : quels que soient 
les canaux de communication, il y a toujours des textes à écrire, 
rédiger, raccourcir, faire traduire, illustrer, etc. Je suis active tantôt en 
coulisses, tantôt sur le clavier. Les membres de l’ASPEDA, quelle que 
soit leur fonction, ont beaucoup de choses à raconter. Et les soute-
nir dans cette tâche a été, cette année encore, le centre de mes pré-
occupations.

Rapports des groupes régionaux

Groupe régional Argovie/Soleure et Suisse centrale

C’est avec plein d’entrain que nous avions élaboré le programme 
2020. Nous étions tout heureux d’avoir trouvé pour le comité deux 
nouveaux membres que nous voulions élire lors de l’assemblée géné-
rale (AG) au mois de mars. Nous avions également prévu le renou-
vellement des réviseurs. Tout était calé. Mais il n’en fut rien. C’est à 
contrecœur que nous avons dû ajourner l’AG en se disant « qu’on 
pourrait certainement la tenir en été ou en automne ». Nous étions 
bien loin de penser que nous serions fi nalement amenés à annuler 
toutes les activités, à l'exception de l’assemblée générale.
Au début de l’été, nous avons voulu nous manifester auprès des 
membres et leur envoyer un peu d’optimisme. Nous avons donc ré-
digé une carte que nous avons envoyée à tous. Nous voulions être 
présents pour nos membres dans cette période plus que compliquée. 
Mais comment ? Là était la question. Nous avons communiqué avec 
nos membres par mail et ensuite laissé le temps au temps. Et c’est ainsi 
que l’année est passée. En septembre, nous avons heureusement pu 
tenir notre AG en présentiel et élire le nouveau comité qui se com-
pose aujourd’hui de six femmes et d’un homme : Nicole Frei, Yvonne 
Widmer, Nelli Peters, Marianne von Orelli, Jasmin et Gabriel Bstieler 
et moi-même en tant que Présidente.
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Nous espérons que 2021 soit une année plus sereine et que les ren-
contres en présentiel soient de nouveau permises. Nous sommes 
confi ants et avons de nombreuses idées d’événements.

Anuschka Füglister, Présidente GR Argovie/Soleure et Suisse centrale 

Groupe régional Bâle

Dans la région de Bâle, le groupe régional se compose d’un petit 
groupe de familles. Un des grands événements dans notre région est 
la Deafmesse qui a été reportée à 2022. L’ASPEDA y tiendra un stand 
et nous serions heureux de rencontrer de nombreux membres au 
plus tard à cet événement.

Peter Cereghetti, Président GR Bâle

Groupe régional Berne

Pour le groupe régional Berne, cette année 2020 marquée par le co-
ronavirus n’a pas été simple. Toutes les activités, à l’exception de la 
balade aux Gorges de Douanne ont dû être annulées. Nous aurions 
particulièrement aimé souhaiter la bienvenue aux nouvelles familles 
à l’un des événements prévus au calendrier.

A cause de la pandémie, l’assemblée générale s’est tenue électroni-
quement, ce qui n’a posé aucun problème d’un point de vue pure-
ment organisationnel. Pour autant, il nous a manqué le côté émoti-
onnel et personnel des échanges lors de l’AGPEDA, du déjeuner ou de 
la visite guidée de la ville.
Suite à deux départs, nous ne serons plus que deux membres au co-
mité à partir du printemps 2021 pour démarrer la nouvelle année as-
sociative. Dans notre newsletter d’octobre 2020, nous avons sollicité 
de l’aide pour les diff érentes activités prévues en 2021 et les membres 
ont déjà répondu présent pour les plus importantes d’entre-elles. 
Nous nous réjouissons bien évidemment de toute aide supplémen-
taire, et également de nouveaux arrivants au sein du comité.

Christoph Frey, Président GR Berne

Groupe régional Genève AGPEDA

En 2021 l’AGPEDA tiendra son assemblée générale biennale et 
continuera de s’engager activement dans la FéGAPH, la fédération 
des associations de personnes handicapées du canton de Genève. 
L’AGPEDA poursuivra également son partenariat avec l’AVPEDA qui 
est ouverte aussi pour de nouvelles familles des cantons voisins.

Anne Bourquin, Présidente AGPEDA

Groupe régional du Jura et Berne francophone 
AJPEDA

Comme beaucoup d’associations/sociétés, nous avons été pris de 
court par le virus, et nous n’avons pu organiser aucune manifesta-
tion, ni aucune rencontre cette année. Notre assemblée générale s’est 
faite par internet (informations/ordre du jour/votes) et cela a très 
bien fonctionné.
Nous avions un projet pour une soirée conférence/atelier sur le sujet 
de la « Discrimination à l’embauche des sourds et malentendants », 
que nous devons malheureusement reporter, si possible, en 2021.
Un de nos grands soucis en cette année de pandémie, pour nos 
jeunes, est le manque de masques transparents homologués en 
Suisse. Si seule l’EPFL planche sur le sujet, il serait bon qu’elle mette 
les bouchées doubles pour éviter tous ces désagréments pour les 
sourds et malentendants, qui se sentent encore plus isolés.
Notre groupe régional a enregistré une démission et l’adhésion d’une 
nouvelle famille. Le nombre de familles membres reste donc à 21.

Jean-Pierre Marquis, Président AJPEDA

Groupe régional Haut-Valais IGHO

Le premier rendez-vous de l’année 2020 a encore pu se tenir en fé-
vrier. Nous nous sommes retrouvés au Café Zuckerpuppa à Naters 
pour prendre ensemble un excellent petit-déjeuner. Chacun a pu 
ensuite décorer ses propres cupcakes réalisés dans le café. L’assem-
blée générale ainsi que les autres événements prévus dans l’année ont 
malheureusement dû être ajournés. Certains des membres de notre 
groupe régional sont activement engagés dans le comité d’organisa-
tion du congrès des parents de Fiesch qui se tiendra, on le souhaite, 
en 2021.

Lara Ann Michlig, Présidente IGHO

Groupe régional de Suisse orientale

Le comité a géré les aff aires courantes lors de quatre séances ordi-
naires. La plupart des rencontres se sont cependant déroulées de 
façon virtuelle. Malgré les fortes contraintes, nous avons tout de 
même essayé de faire avancer les projets de l’association. Nombre 
de tâches ont été accomplies par les membres du comité, selon les 
domaines. La collaboration avec l’organisation faîtière, et plus parti-
culièrement avec le nouveau secrétariat s’est avérée très fructueuse 
et pertinente. Notre comité est toujours autant motivé et il va conti-
nuer à œuvrer avec cœur pour répondre aux attentes des parents.
Lors de la journée nationale de l’audition du 3 mars 2020, le groupe 
régional de Suisse orientale a organisé avec l’école de logopédie de 
Saint-Gall une soirée animée par Barbara Goossens. L’exposé « Bien 
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aff ronter la vie avec de la confi ance en soi malgré le handicap » posait 
la question de savoir comment les personnes, et plus particulière-
ment nos enfants, peuvent gérer facilement le quotidien malgré leur 
handicap grâce à une saine estime de soi. 
Le 7 mars 2020, nous avons pu tenir notre assemblée générale ordi-
naire à Arbon, même si le programme familial a dû être adapté en 
raison « de la situation particulière » du début de pandémie.
Nous avons réussi en automne, avec un peu d'improvisation, à or-
ganiser au Liechtenstein la journée des familles au parc de jeu de la 
ville de Schaan, pour le plus grand plaisir des parents et des enfants 
présents.
Le nombre de nos membres reste stable. Les jeunes parents restent 
cependant comme à l'accoutumée diffi  ciles à joindre. A ce jour, le 
groupe régional Suisse orientale compte 46 familles actives qui ont 
un enfant défi cient auditif.
Nous restons fi dèles à notre vision : soutenir les familles dans leur 
environnement, faciliter les échanges, informer ou encore fournir as-
tuces et conseils pour toute démarche auprès des organismes.

Renzo Sanzone, Président GR Suisse orientale

Groupe régional Valais Romand APEDAV

Cette année fut particulière en raison du COVID, l’impact du confi -
nement s’est fait ressentir dans notre vie de tous les jours ainsi que 
dans notre activité professionnelle. Pour l’APEDAV aussi cela a limité 
nos activités et nos contacts avec nos membres.
En raison du COVID, notre assemblée générale s’est fi nalement dé-
roulée le 15 août, juste avant notre pique-nique. Nous avons écourté 
l’assemblée, nous avons présenté uniquement les modifi cations de 
statuts demandées par l’ASPEDA et l’état des comptes 2019. Notre 
comité est composé :
– D’Andréa Aymon, maman de Lara, défi ciente auditive, qui 
    commence un apprentissage. 
– De Caroline Briguet qui est la maman de Chloé et Lucas, les deux
    défi cients auditifs. Chloé est au cycle d’orientation et Lucas en
    6ème primaire, les deux dans leur village. 
– De Lorianne et moi, parents de Lucas, implanté qui est au cycle 
    d’orientation du village.
Notre groupe régional est composé de 23 familles membres actifs et 
4 familles membres passifs.

Concept surdité VS : L’APEDAV a renouvelé avec le canton du Va-
lais le contrat de prestations pour la logopédie pour l’année scolaire 
2020/21. Ainsi, 6 enfants bénéfi cient de logopédie privée pour un 
montant de 31’000 Frs.
Un mandat de prestations pour des mesures psychologiques et psy-
chothérapeutiques dans le domaine de la surdité pour l’année 2020 
a aussi été conclu. Deux enfants ont bénéfi cié de ce soutien. C’est 
Mme Corine Béran, psychologue reconnue dans la surdité, qui assure 
ce service.

Masques transparents : Ma femme Lorianne a beaucoup cherché et 
testé de masques transparents qui puissent être portés par les co-
deuses LPC et les proches des enfants défi cients auditifs. Nous avons 
aussi pu nous exprimer dans la presse (Nouvelliste) pour sensibiliser 
sur les problèmes rencontrés par les enfants avec la lecture labiale et 
la voix étouff ée à cause du port du masque. 

Christophe Darioly, Président APEDAV 

Groupe régional vaudois AVPEDA

Fait le plus marquant de 2020 : le groupe vaudois a accueilli 15 nou-
velles familles !

Est-ce enfi n le fruit de nos eff orts pour nous rendre visible auprès des 
professionnels et sur le web ? Nous ne le saurons jamais. Ce chiff re 
est vraiment étonnant et nous fait plaisir car il donne du sens à notre 
action. Si certaines familles sont venues lors de notre sortie au 
Signal de Bougy en août, d’autres nous sont encore inconnues. C’est 
pourquoi nous allons poursuivre avec nos rendez-vous « zoom », en 
proposant un nouveau thème en 2021 qui leur sera dédié : « pré-
sentation de l’association, retour sur le moment du diagnostic et ré-
ponses à vos questions ». 
Sur le front du COVID, nous avons été actifs auprès du département 
de l’instruction et dans la presse afi n de faire entendre la voix des 
parents en lien avec le port du masque et ses conséquences pour la 
scolarité notamment. L’école inclusive a souvent montré ses limites 
et nos enfants ont payé cher au nom d’une incapacité à prendre des 
mesures nuancées, tenant compte de leurs besoins spécifi ques. Cette 
crise a également occulté la question des abus sexuels à l’ECES, mais 
nous restons attentifs et ne manquerons pas de revenir sur ce sujet 
en 2021.

Anne-Catherine Crisinel Merz, Présidente AVPEDA

Groupe régional Zurich

Si nous ne devions parler que de nos rencontres comme nous le fai-
sons chaque année, ce rapport annuel serait bien maigre.
Notre groupe régional n’a pu se réunir que deux fois cette année, 
pour l’apéro de bienvenue des nouveaux membres et la rencontre 
d’automne dans un parc de jeu et d’aventure. Ces deux rencontres, 
dans le respect des mesures sanitaires, ont été très appréciées par 
les membres présents. Cela n’a fait que renforcer notre motivation 
et nous essaierons cette année encore de proposer des rencontres 
personnelles.
Notre comité a également évolué, cette année, puisque Caroline 
Staller nous a quittés, après de nombreuses années au service du 
groupe régional. Mais pas totalement car on la verra encore à l’occa-
sion des apéros de bienvenue des nouveaux membres. Notre comité 
compte à ce jour cinq membres, et nous serions heureux d’en ac-
cueillir de nouveaux.
Notre comité aussi a ressenti cette année les eff ets du coronavirus. 
Nous avons moins échangé que par les années précédentes. Nous 
avons découvert que les réunions en visioconférence ne sont pas tou-
jours simples, que ce soit pour des raisons techniques ou juste pour 
trouver un rendez-vous qui convienne à tous. Comme notre travail se 
fait sur la base du bénévolat pendant notre temps libre qui est égale-
ment grignoté par la famille, les enfants, le travail et les loisirs, il n’est 
pas évident et pas toujours possible de trouver un créneau commun. 
Qui plus est en cette période riche de contraintes supplémentaires. 
C’est pourquoi je tiens à remercier chaleureusement les membres 
du comité pour leur disponibilité et le temps qu’ils consacrent à nos 
missions.

Dominique Boomsma, Présidente GR Zurich

Des lamas populaires à la journée des familles ASPEDA au zoo à Gossau  
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2019 Budget 2020 2020 Budget 2021

Cotisations  8'120.00  8'200.00  8'520.00  8'600.00 

Revenus de biens et services (médias)  30'065.00  30'700.00  28'623.00  35'600.00 

Recettes du congrès des parents  113'174.00  80'000.00 24'700.00  85'000.00 

Dons / subventions  146'444.00  218'700.00  217'336.00  145'028.05 

Perte sur débiteurs – –  (300.00) –

Somme des recettes  297'803.00  337'600.00  278'879.00  274'228.05 

Séances / conférences  28'775.20  32'450.00  20'049.55  27'640.00 

Médias et publications  35'232.30  30'200.00  27'926.23  32'900.00 

Événements / projets

>  Networking  5'440.80  8'100.00  7'774.65  3'400.00 

>  Info-Treff  1'318.00  1'400.00  3'827.10  3'400.00 

>  Journée des groupes régionaux  1'555.00  4'200.00  1'981.90  4'130.00 

>  FEPEDA  1'366.25  500.00 – –

> Congrès des parents  89'714.75  80'000.00  7'569.85  85'000.00 

> Familles ASPEDA au zoo  13'796.47

> Événements Romandie  2'293.90  2'000.00  4'992.90  5'500.00 

>  Événements Tessin –  500.00  –    500.00 

> Événements dans toute la Suisse  –    5'000.00  –    5'000.00 

> Projet « Dépistage précoce » – 200.00 – –

>  Projet « Journée de l'audition »  396.90  4'500.00  470.14  800.00 

>  Projet « Sous-titrage »  50.30 – –  200.00 

>  Projet «IRIS»  16'014.15 – –  –   

>  Projet « Salle d'attente »  3'256.10 – –  –   

>  Projet «Deafmesse»  390.00 – –  –   

>  Projet « Allocation pour impotent »  211.10  500.00 –  500.00 

>  Projet «Flyer»  –    3'000.00  316.74 –

>  Projet « Défi cience auditive et santé sexuelle »  –    500.00  –   –

>  Projet « Groupes régionaux / durabilité »  –    –    –    2'000.00 

>  Projet « Masques transparents »  –    –  –    1'500.00 

Somme des événements / projets  122'007.25  110'400.00  40'729.75  111'930.00 

Dépenses de personnel  186'319.15  189'360.00  197'219.04  148'465.00 

Administration  12'034.37  9'330.00  8'659.35  11'070.00 

Amortissements  –    –    –    –   

Résultat fi nancier  (79.00)  200.00  35.94  150.00 

Somme des dépenses  384'289.27  371'940.00  294'619.86  332'155.00 

Charges exceptionnelles  361.80 –  669.40 –

Prévèlement de fonds  15'000.00  2'000.00 – –

Revenu exceptionnel  4'040.00 – – –

Résultat  (67'808.07)  (32'340.00)  (16'410.26)  (57'926.95)

Compte des résultats 2020
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Actifs 31.12.2019 31.12.2020

Liquidités  229'292.57  188'637.41 

Débiteurs  5'722.80  9'098.40 

Actifs de 
régularisation

 70.00  7'500.00 

Total des actifs 
courants

 235'085.37  205'235.81 

Infrastructure / 
informatique

1.00 1.00

Mobilier 1.00 1.00

Total des actifs non 
courants

2.00 2.00

Total des actifs  235'087.37  205'237.81 

Passifs 31.12.2019 31.12.2020

Dettes à court terme  25'537.90  6'098.40 

Passifs de 
régularisation

 12'588.30  8'588.50 

Provisions à court 
terme

– –

Total des passifs 
courants

 38'126.20  14'686.90 

Avoirs de groupes 
régionaux

– –

Total des passifs 
non courants

– –

Fonds  83'014.00  93'014.00 

Fonds  83'014.00  93'014.00 

Total des passifs  121'140.20  107'700.90 

Capitaux propres  181'755.24  113'947.17 

Résultat  (67'808.07)  (16'410.26)

Total des capitaux 
propres

 113'947.17  97'536.91 

Total des passifs 
et des capitaux 
propres

 235'087.37  205'237.81 

Bilan Rapport de révision 2020

An die DV SVEHK

Revisionsbericht über die Vereinsrechnung SVEHK 2020

an die ordentliche Delegiertenversammlung des Vereins Schweizerische Vereinigung der Eltern
hörgeschädigter Kinder, Bern

Als Revisionsstelle haben wir gemäss Art. 22 der Statuten die Buchführung und die
Vereinsrechnung, bestehend aus Bilanz und Erfolgsrechnung des Vereins für das am 31. Dezember 
2020 abgeschlossene Vereinsjahr geprüft.

Für die Vereinsrechnung ist der Vorstand verantwortlich, während unsere Aufgabe darin besteht, 
diese zu prüfen und zu beurteilen.

Aufgrund unserer stichprobenweise vorgenommenen Prüfungen bestätigen wir, dass

• die Bestandessaldi der Bilanz nachgewiesen sind,
• die Belege mit der Buchhaltung übereinstimmen,
• die Buchhaltung ordnungsgemäss und sauber geführt ist.

Gemäss unserer Beurteilung entsprechen die Buchführung und die Vereinsrechnung dem 
schweizerischen Gesetz und den Statuten.

Wir empfehlen, die vorliegende Vereinsrechnung mit einem Verlust von CHF 16’410.26 und einem 
Eigenkapital von CHF 97’536.91 zu genehmigen.

Abschliessend möchten wir Franziska Teucher für ihre ausgezeichnete Arbeit danken.

Sirnach, 13. März 2021

Die Vereinsrevisoren

Otto Brunner Matthias Baechler

Florastrasse 9 Montana Treuhand und Revision
8570 Weinfelden Stadtgartenweg 6

7000 Chur
o.brunner@bluewin.ch m.baechler@montana-treuhand.ch
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Annexe aux comptes annuels 2020

Variation des fonds
Solde 

31.12.2015
Solde 

31.12.2016
Solde 

31.12.2017
Solde 

31.12.2018
Solde

31.12.2019
Recettes 

2020
Solde 

31.12.2020

« Fonds Romandie »
Aff ectation: Événements en Suisse 
romande

0.00 3'500.00 1'814.00 10'014.00 10'014.00 0.00 10'014.00

« Fonds Congrès des parents »
Aff ectation: Congrès des parents

0.00 20'000.00 20'000.00 20'000.00 20'000.00 10'000.00 30'000.00

« Fonds de compensation 
Art. 74 Lai »
Aff ectation: Compensation de la 
variation des dons

0.00 40'000.00 53'000.00 0.00 0.00 0.00 0.00

« Fonds Projet IRIS »
Aff ectation: Financement du projet 
Iris

0.00 0.00 15'000.00 15'000.00 0.00 0.00 0.00

« Fonds à utilisation 
aff ectée »
Aff ectation: Projet pour des 
enfants défi cients auditifs et leur 
membres

0.00 0.00 0.00 53'000.00 53'000.00 0.00 53'000.00

Total des fonds au 
31.12.2020 93'014.00

Comité  2020 / 2021

Agatha Gasser Haldenstein – GR 
(Présidente)

Marcel Oehler Marbach – SG 
(Vice-président)

Nicole Frei Schöftland – AG

Liselotte Oesch Mettendorf – TG

Roland Gantner Richterswil – ZH

Hervé Martin � alwil – ZH

Secrétariat ASPEDA 

Association suisse des parents d’enfants 
défi cients auditifs
Belpstrasse 24
3007 Berne
031 731 33 44
info@aspeda.ch
www.aspeda.ch

Eva Mani
Yvonne Widmer

Bulletin / Newsletter

Ursula Kohler
ursula.kohler@svehk.ch

Don

Postkonto 80-43404-0
IBAN CH98 0900 0000 8004 3404 0

Notes sur le compte des 
résultats / bilan
Les comptes annuels ont été 
présentés conformément aux 
normes Swiss GAAP Cadre 
RPC (1-6) et Swiss GAAP RPC 
21. En outre, ils ont été établis 
conformément aux dispositions 
du droit suisse. L’ASPEDA est une 
association et son siège est à 
Berne. 
La pandémie de cette année 
2020 a entraîné l'annulation du 
congrès des parents. D'autres 
événements ont été organisés 
de manière virtuelle ou en petits 
groupes. 

Versement au comité
Les membres du comité direc-
teur reçoivent les frais eff ectifs 
contre quittance. En 2020, il 
a été versé un total de CHF 
4500.– comme indemnisation 
aux six membres du comité.

Bénévolat
1201 heures bénévoles ont été 
eff ectuées pour l'ASPEDA en 
2020.

Dons au congrès des parents
Cette année, il a fallu rem-
bourser CHF 4 000.– de dons 
pour le congrès des parents de 
2019.


